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记 者 王 珏 沈孙晖
镇海区委报道组 倪寅初

原本，他要听取同事汇报宁波
市大学科技园管委会的近期重点工
作安排；

原本，他要专题研究镇海老小
区环境提升工作，为次日的网络问
政作准备；

原本，他可以躲过这场噩运。
但他却利用上班前短暂的空

隙，踏进了那片建筑工地，只为进
一步谋划甬江科创大走廊片区的产
业布局和发展……

7月18日，镇海区委常委、区
政府党组成员熊澎桥在建筑工地勘
查时，不幸坠落，因公殉职。

草木含悲，四方哀恸。追悼会当
天，千余干群自发赶来送别；采访现
场，身边人追忆过往哽咽连连；他离
世 7 天，甬派相关报道点击量达
295.6万人次，数千网友留言追思。

心系发展，铁肩担当；心有百
姓，情暖万家；心怀使命，忘我奉
献。二十八载耕耘路，熊澎桥初心
不改，矢志不渝。

敢啃硬骨头 勇挑千斤担

夜幕降临，镇海新城新近开业
的银泰百货客似云来，毗邻的世博
花园小区万家灯火。然而，这个新
城的地标性项目当初差点成了烂尾
工程。

时针拨回到 2014 年 12 月，因
开发商资金链断裂破产，世博花园
项目一、二期住宅和银泰百货工程
面临停工。工人工资没着落，一期
269 户购房户担心房子无法交付，
一时间上访不断，整个镇海坐在了

“火山口”。
“区政府及时介入，推动项目

继续建设，但后续资金、交付等仍
问题重重。”时任区建交局副局长
的秦春艳说，熊澎桥刚到镇海担任
负责城建的副区长，便收到了这份

“见面礼”。

维稳定，筹资金。熊澎桥多次
和项目总包单位宁波建工集团协
调，希望他们先行垫付先前已完工
未结清的工程款。

“原以为这样的领导不懂工程细
节，没想到每次开协调会前他都会实
地考察，提出的意见一针见血。”建工
集团第五分公司经理郁武铮为熊澎
桥的务实所折服，“在熊副区长推动
下，公司出资5000万元，帮助项目在
关键点上填补了资金缺口。”

一波平息，一波又起。今年，
因延期交付引发世博花园二期业主
不满。“二期达到交付条件后，熊
副区长每天奔走协调，最终促成所
有交付手续在一个月内完成，创造
了镇海‘第一交付速度’。”秦春艳
说。

今年 5月，熊澎桥担任宁波市
大学科技园党工委书记、管委会主
任，主抓甬江科创大走廊建设。其

中，庄市工业 A 区企业的腾笼换
鸟，成了他第二份“见面礼”。

管委会副主任胡文雄记得，有
一次熊澎桥从园区走访回来，向他
激动地划了个“8”字，说：“有家要腾
出的企业我前后去了 8 次，谈得很

‘痛苦’。但我不能放弃，否则下个难
关可能要攻 18 次。”7 月 8 日下午，
熊澎桥第 9 次奔赴该企业，最终对
方同意在拆迁协议上签字。

在镇海区委主要领导看来，熊
澎桥敢抓敢管敢担当，重点工作推
进有力；在基层干部眼里，他深入
一线，身先士卒。

去年 7 月，骆驼街道因拆迁带
来的围挡设置、建筑垃圾清理等问
题亟待整治。熊澎桥冒着酷暑，每天
骑“小黄车”走访各个点位排摸。

“后来带队走访时，他开玩笑说
租车每小时1元钱，这几天已经花了
100元，这笔钱应该找你‘报销’。”骆

驼街道办事处副主任刘抑躁一直记
得这100元“欠款”，以及熊澎桥讲的
一个笑话：“工作是否到位，就看当
地的狗是否对你叫。如果狗亲热地
朝你摇尾巴，说明你深入基层了。”

心中有百姓 躬身解民忧

招宝山街道总浦桥社区居民张
志萍一直珍藏着两张熊澎桥的照
片。照片中，熊澎桥身穿垃圾分类
志愿者的蓝马甲，头戴小蓝帽，正
和居民们热烈交流着。

“今年 4 月，熊副区长来我们
小区查看垃圾分类情况时，大伙提
出想把臭气熏天的垃圾竖井改造成
便民出行的‘共享电梯’。”张志萍
说，他们小区位于一个三层楼高的
平台上，从地面到平台得爬 58 级
台阶，老年人苦不堪言。

【下转第12版①】

赤 子 之 心 写 担 当
——追记市“六争攻坚”好干部熊澎桥

本报评论员

深 入 采 访 了 解 熊 澎 桥 的 事
迹，让我们真切感受到：因公殉
职的熊澎桥，是一名敢于担当、
善于作为的好干部。从他身上，
可以清晰地看到，一名党员干部
坚守初心、践行使命的精神状态
和拼搏姿态。

说熊澎桥担当有为，是因为
他对待工作从不推诿，总是勇挑
重担。接受工作任务时，遇到矛
盾难题时，熊澎桥说的最多的是

“交给我，保证完成任务”“让我
来，我一定办好”“怕什么，办法
总会有的”……事实证明，他不
只是嘴上说说、表表态、做做样
子，而是说到做到、雷厉风行，
敢担责任、敢冒风险，尽心尽力
把该做的事情做好。

说熊澎桥担当有为，是因为
他对待工作从不敷衍，总是认真
仔细。他办公桌玻璃台板下压着
的 纸 条 上 写 着 ： 认 真 认 真 再 认
真，仔细仔细再仔细。同事们说

“他总是冲在一线”“他做事喜欢
亲力亲为”“他总是角角落落都要
走到，自己看过才放心”“他工作
起来像拼命三郎”“他要么不干，

要干就要干成”……不是“差不
多”，不是“毛估估”，不是“应
付一下”，不是“情况不明胆子
大，思路不清点子多”，而是认真
仔细地了解情况、掌握情况后，
全 身 心 投 入 ， 实 打 实 去 干 。 为
此，熊澎桥常常早出晚归、马不
停蹄，每天的行程满满当当，没
有双休日，顾不上照管家庭，也
难得好好休息。

说熊澎桥担当有为，是因为
他勤于学习、善于学习。工作近
30 年，熊澎桥换过不少岗位，碰
到过不少难题，每到新的岗位，
每次碰到急难险重之事，他总是
说“我是外行，得好好学习”“我
情况不熟，搞清楚了再决定”，常
常“认认真真做功课”“不厌其烦
了解情况”……不是不懂还不肯
学习、不会学习，还要瞎指挥、
出风头，而是以勤为先、用心投
入，在干中学、在学中干，让熊
澎桥练就了会啃硬骨头、能挑重
担子的本领。

说熊澎桥担当有为，是因为
他总能和群众打成一片，总能把
同事和下属的积极性充分调动起
来。对群众，他会主动帮助困难
家庭解决子女就业难题，会把自
己的联系方式告诉人家，“有什么
困难尽管打电话联系我”；对企
业，他常常主动打电话问“你们
有 什 么 事 情 需 要 我 解 决 、 协 调
的”；对同事和下属，他常说的是

“跟我来”“让我来”，“工作上有
啥 困 惑 、 难 题 ， 都 可 以 跟 我
说”……不是高高在上、害怕群
众，而是平易近人，总能和群众
聊到一块、想到一处，从群众身
上汲取智慧和力量；也不是端着
架子、颐指气使，总能和“伙伴
们”团结一心，真心实意地为群
众和企业排忧解难，让熊澎桥有
了不一样的魅力和口碑。

为中国人民谋幸福、为中华
民族谋复兴，是共产党人的初心
和使命。共产党人坚守初心、践
行使命，人民群众不仅要看我们

是怎么说的，更要看我们是怎么
做的。看党员干部坚守初心、践
行使命，最终要看是不是敢于担
当 、 善 于 作 为 。 熊 澎 桥 不 幸 离
世，让人倍感痛心和惋惜！他的
事迹让我们看到，一名共产党员
是怎样守初心、担使命的。坚守
初心、担当有为，熊澎桥值得每
个党员干部学习；像他一样的党
员干部多了，我们干事创业、攻
坚克难，就会有更为强大的力量。

敢于担当、善于作为，是共
产党人的鲜明品格。开展“不忘
初心、牢记使命”主题教育，全
面把握“守初心、担使命，找差
距、抓落实”这个总要求，每个
党员干部，都应该认真读一读熊
澎桥的事迹；更应该把他当成一
面“镜子”，好好照一照，照出自
己 守 初 心 、 担 使 命 的 差 距 和 不
足，从而真正把人民放在心上，
把 责 任 扛 在 肩 上 ， 努 力 担 当 任
事，主动进取作为，不断创造无
愧于党和人民的业绩。

担当有为见初心

记者 张 昊

每天早晨 6 时到夜里 11 时 30
分，约 900 趟的地铁列车在甬城
地下隧道或地面上飞驰，91 公里
的轨道联结起近 60万人次乘客的
出行和城市奔腾的梦想。

在宁波地铁安全运营 1800 多
天里，轨道交通运送乘客4.5亿人
次，运营总里程 3303 万列公里，
可以绕地球 803 圈。而让这个日
益庞大的“地下王国”运转起来
的是拥有 4600多名员工的宁波市
轨道交通集团有限公司运营分公
司。

领航这支队伍的“地铁指挥
官 ” —— 运 营 分 公 司 党 委 书
记、总经理徐金平，坚守共产
党员的初心和使命，以组织架
构、薪酬体系、科技创新、队
伍建设为重点，勇于创新，开
启了宁波轨道交通运营发展新
局面。

“急先锋”：3号线一
期提前半年通车

6 月 30 日上午 10 时，3 号线
一期开通。这一天，比原定时间
早了整整半年。

“为了建设人民满意的地铁，
让市民尽早坐上地铁新线，地铁人
为此付出了最大的努力。”徐金平
说，除了建设者保通车奋力抢进度
外，运营团队也绞尽脑汁、科学安
排，千方百计加快运营筹备进度。

地铁是个庞大的系统工程。
在新线开通试运营前，需要历经
半年之久的综合调试，筹备工作
纷繁复杂。徐金平说，原先动车
调试需要3个月，试运行不少于3
个月。

为了加快进度，徐金平敢做
敢当、敢闯敢试，创新推行动车
调试和试运行同步进行。

【下转第12版③】

勇担使命的“地铁指挥官”
——记市轨道交通集团运营分公司党委书记、
总经理徐金平

熊澎桥 （左一） 生前到居民区督导垃圾分类。 （镇海区委宣传部提供）

本报讯（记者易鹤 见习记者
张凯凯） 从百废待兴到百业俱兴，
70 年 筚 路 蓝 缕 ， 宁 波 精 彩 蝶 变
——汽车产量超过 80 万辆、对外
贸 易 达 到 8576 亿 元 、 服 务 业 占
GDP 比重升至 46%、高速公路通
车里程突破 500公里、港口货物吞

吐量突破 10 亿吨、机场旅客吞吐
量突破 1100 万人次、轨道交通运
行总里程达到 91 公里……昨日上
午，市政府新闻办举行庆祝新中国
成立 70 周年首场新闻发布会。一
个个数字、一个个重点工程写下篇
篇精彩华章，见证了宁波砥砺前行

留下的坚实脚印，擂响了新时代更
加铿锵的奋进鼓点。

据市发改委主要负责人介绍，
70 年来，正是一系列已建和在建
的项目带来的强力推动、储备潜
能、集聚后劲，有效发挥了重点项
目稳增长的“压舱石”作用，为宁
波发展按下了“快进键”。

在港口建设上，宁波从内河小
港起步，逐步培育出世界级一流大
港，货物吞吐量从解放初的 4万多
吨跃升到 2018 年的 10.8 亿吨，连
续 10 年位居世界港口第一，集装

箱吞吐量 2018 年达到 2635.1 万标
箱、跃居世界港口第三。“港通天
下”实至名归。

在产业培育上，宁波从不足
30 家企业，总产值约 1 亿元起步，
在一系列重点项目的“催化”下，
目前全市各类制造业主体超过 12
万家，形成了汽车制造、绿色石
化、新材料等 8个超千亿级产业集
群。去年工业总产值突破 2 万亿
元，工业增加值 4954 亿元，均居
浙江省首位。 【下转第12版②】

（相关报道见第6、7版）

加快重点工程建设 助推宁波高质量发展
宁波庆祝新中国成立70周年首场新闻发布会举行

担当作为好干部

本报讯 （记者朱宇） 昨晚，
省委副书记、市委书记郑栅洁会
见了中国科学院院士、中国航天
科技集团科技委主任包为民，俄
罗斯工程院外籍院士、哈尔滨工
业大学原副校长强文义，哈尔滨
工业大学校长助理范峰一行。

郑栅洁欢迎包为民院士一行
来宁波考察。他说，当前宁波正
处于高质量发展的关键时期，主
要任务是抢抓长三角一体化发
展、“一带一路”建设的战略机
遇，扬长补短，奋勇争先，谋划
实施创造下一个万亿元 GDP增量
的新路径、新举措。其中一项举
措就是与强校强院强所合作共建
高能级创新平台，加快补齐高教
资源和创新资源不足的短板，努
力攻克关键核心技术的“卡脖
子”问题，打造“246”万千亿级

产业集群，建设国家级制造业高
质量发展示范区。希望各位院士
专家各扬所长，聚焦宁波产业转
型升级的主攻方向，搭建立足宁
波、辐射浙江、服务长三角的创
新平台，真正把论文写在大地
上。我们一定全力做好服务保障
工作，共同推动更多科研成果转
化为现实生产力。

包为民等表示，宁波科技生
态非常好，为高技术成果转化创
造了良好条件，希望双方通过共
建高技术产业研究院、高技术产
业转化园以及共同举办高技术产
业化论坛等形式，吸引更多科学
家带着高端装备、航空航天、人
工智能、软件信息等领域的前沿
技术和科研成果来宁波落地转
化。

施惠芳参加。

郑栅洁会见包为民院士一行

本报讯 （记者易鹤） 昨日，
市委副书记、市长裘东耀率宁波
市代表团在丽水、衢州学习考
察，分别召开座谈会与丽水市委
副书记、市长吴晓东，衢州市委
副书记、市长汤飞帆座谈。会
上，宁波与丽水方面签订 15个合
作协议，与衢州方面签订 8 个合
作协议。

在两地举行的座谈会上，裘
东耀首先转达了省委副书记、市
委书记郑栅洁的亲切问候。裘东
耀说，宁波将坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
导，全面贯彻全省山海协作工程
推进会精神，按照省委、省政府
的部署要求，紧盯目标任务，强
化效果导向，与丽水、衢州一起
念 好 “ 山 海 经 ”、 谱 好 “ 协 作
曲”，携手高质量打造山海协作升
级版，助推省域一体化高质量发
展走在前列。要进一步拓展合作
空间，加强三地在助推长三角区
域一体化发展和“一带一路”建
设方面的对接，深挖合作潜力。
要进一步推进优势互补，加快

“飞地”、物流、科技、旅游等方
面的互利合作，把三地资源禀赋
发挥到极致、结合到最优。要进
一步深化产业协作，坚持市场化
运作，秉承生态优先，加快实施
一批带动力强、市场前景好的产
业协作项目。要进一步做好民生
改善工作，通过助推壮大农村集
体经济、加强消费帮扶、拓宽人
力资源合作、深化社会帮扶等措
施，让更多群众有更实的获得感。

吴晓东说，近年来，丽水在

省委、省政府的坚强领导下，在
宁波等兄弟城市的关心支持下，
在生态保护、生态发展、生态惠
民等方面取得了积极进展。当
前，丽水的发展正处在重要机遇
期，甬丽合作正步入新的发展阶
段。丽水将以更高站位、更大力
度、更实举措，推进两市全方
位、宽领域、深层次合作，抓好
合作事项的落地落实，全力打造
甬丽山海协作升级版，努力实现
优势互补、山海共赢。

汤飞帆说，全省山海协作工
程推进会一结束，甬衢两地就召
开座谈会深入交流合作，这是高
效贯彻省委省政府要求的具体行
动，也是甬衢携手合作谋发展的
新起点。希望两地加强互联互
通，谋划推进“海河联运”“海铁
联运”，共同打造浙江对外对内开
放大走廊。聚焦高端产业，放大
省级山海协作产业园承接优势，
探索飞地合作新模式。聚焦“衢
州有礼”诗画风光带，探索以山
海协作助力乡村振兴的新路子。
强化组织领导，加强两地干部互
挂交流，构建常态长效的合作机
制。

座谈前，裘东耀看望慰问了
丽衢两地宁波山海协作挂职干部
人才，勉励大家坚守职责使命，
坚守担当奉献，坚守纪律规矩，
以实干苦干开创新业绩，以优良
作风展现新形象。

宁波方领导李关定和杨勇、
柴利能、张良才，丽水方领导陈
重、卢彩柳，衢州方领导陈锦标
参加相关活动。

裘东耀率市代表团在丽水衢州学习考察

高质量打造山海协作升级版


